

# LA ÚLTIMA HORA

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO.

AÑO XXVII.—Número. 9.024

Número suelto 5 céntimos.

Palma, Miércoles 21 de Abril de 1920.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
San Bartolomé 32 - Teléfono n.º 6

SUSCRIPCIÓN Un mes, 1'25 pesetas en toda España.  
Extranjero, 2'25 pesetas.

## Dr. E. CASASEMPERE

DEL HOSPITAL PROVINCIAL DE MADRID

Especialista en enfermedades de pecho y corazón

Tratamientos modernos de la Tuberculosis. Consulta en Palma los martes y viernes de 3 a 4 y media en la Clínica del especialista J. ABRINES - Valero número 2.

## Anuncio importante

Se ruega a las Señoras y público en general, la lectura de este anuncio, en la cual la acreditada modista DOÑA PAULINA CARRICES, ex-directora del BON MARCHE ofrece sus servicios y su nuevo domicilio en la

Plaza de la Constitución 45, 1.º, frente los Almacenes San José

P. GIMENEZ OLIVEROS  
MÉDICO

## ENFERMEDADES DE LA SANGRE

Análisis hematológicos

Consultorio: Calle de Veri, 2, (Frente la iglesia de San Nicolás), Horas de Consulta: De 11 a 1

## AUTOMÓVILES MAXWELL

Entrega inmediata Torpedos 5 plazas los más resistentes, sólidos y económicos. Agentes RAMÓN Y CAÑELLAS, Lonjeta 25, Teléfono 324.

Automóviles de alquiler y motosidecars a precios económicos

Colaboradores

## Pro Mallorca

Mallorca resurge de su marasmo gracias a la activa labor de sus hombres altruistas, contribuyendo también a ello, la atracción del turismo que halla en este país hospitalario franca acogida y en su naturaleza atractivos imponderables.

La armonía que reina entre propios y extraños reduce las distancias y siguiendo por el camino emprendido, el buen nombre de Mallorca será juzgado como se merece por sus condiciones cívicas y por el abolengo de su historia, sin mancha ni oprobio.

Debemos considerar a esta isla, como templo del arte, como lugar cosmopolita que extiende por todas partes su perfume de ambrosia, su civilización poderosa, escudada por costumbres morigeradas, por un ambiente saludable, por un cielo excepcional, cantado por almas poéticas y reproducidos los efectos de sus májicos matices por magistrales pinceles.

Debemos todos amar a Mallorca, porque además de ser cuna de nuestra sangre o de nuestros afectos, es albergue de hechizos, en donde mora al lado de la verdad, la pureza; al lado del trabajo la constancia; todas las bellezas de un mundo privilegiado.

Mallorca debe ser admirada bajo otro aspecto; porque todo lo que tiene se lo debe a Dios y a sus hombres y si estos lucharan siempre, sin desfallecimientos, afanándose en ir engrandeciendo el tesoro que poseen, llegaría a constituir la tierra de promisión ya que en ella mora el Olimpo y el Parnaso, la amalgama de lo divino con lo humano: como la antigua Grecia, cuenta con dos historias, la de sus hechos políticos y sociales y la de las ideas y del arte.

Adelante mallorquines y no queráis imitar al gusano de seda, pues solamente él tiene la virtud de fabricar durmiendo.

Más no hemos llegado a la perfección y es necesario se fomente la cultura en todo orden de conceptos, haciendo viables y cómodos los caminos; que las empresas ferroviarias, marítimas y de toda clase de vehículos se pongan de acuerdo para combinar excursiones; que las fondas y restaurantes fijen precios acomodados a toda clase de huéspedes, teniendo siempre presente, que la ganancia en los negocios no consiste en lo que se les pueda sacar a los opulentos, sino a la mayoría de los viajeros que por necesidad o recreo nos visitan, sin que salgan perjudicados los que residen habitualmente en la isla.

Si encarecemos la vida con el afán del lucro excesivo no existirán las compensaciones y los unos dejarán de gozar de tanta delicia y los otros maldiciarán de la riqueza de los pocos, acumulada a costa también de sus conciudadanos que continuarán viviendo en situación precaria.

Suiza, país eminentemente turista comprende sus intereses: halaga al forastero sin perjudicar a sus habitantes y allí en aquella tierra de los lagos tranquilos, de las históricas ciudades, de los frondosos bosques, de las eternas nieves, de las continuas excursiones, la peregrinación proporciona honra y provecho siendo mejor Mallorca, porque no hacemos lo mismo contando como contamos con toda clase de elementos para conseguirlo?

Aquí con abnegados arreos, con laudables iniciativas, podríamos lograr que se convirtiera esta isla dorada (qué bien se le puso ese nombre), en hogar paradisíaco para los sanos, en alegre sanatorio para los enfermos y convalecientes, disfrutando en conjunto, de esa naturaleza que como escribió A. de Humboldt es el reino de la libertad, auxiliada por los hábitos de los indígenas cuya honorabilidad

tranquiliza las conciencias, animándolo todo el soplo de la vida.

No desmayemos ya que somos dueños del poder es querer, habiéndolo demostrado en todas las ocasiones que nos hemos propuesto.

Los mares se ven sureados por los vapores y veleros mallorquines, dando salida a los productos propios avarándolos por los confines mundiales: las planicies, las montañas, las entrañas de la tierra, se animan al cruzar por ellas, esos monstruos de hierro que nos unen de pueblo en pueblo con lazos fraternales; los tranvías con sus motores eléctricos, deleitan a los ciudadanos mayores facilitando sus transacciones y viajes: las maravillosas cuevas que cual templos ciclópeos hacen reconcentrar el pensamiento y reflexionar sobre la labor de sus descubridores y conservadores: la fertilidad del suelo con sus extensas arboledas, con sus varios cultivos, palpables indicios son de que se gana el pan con el sudor de la frente; hasta esos monumentos históricos y arquitectónicos aun siendo obra del ingenio y trabajo de antepasados ilustres, pregonan de que raza se viene y el conservarlos con esmero y recordarlos con respeto y cariño, ya constituye un mérito, ligando a la generación presente con aquellas que la precedieron... a que son más prójimos si todos pensamos y sentimos del mismo modo.

Como decimos anteriormente, aquí se cuenta con toda clase de elementos para elevarnos y lo único que hace falta para que fructifiquen, es saber unirlos aunque sea nada más que para cumplir con el patriotismo a que obliga la ciudadanía, lla-

madre si queáis regionalismo según las doctrinas modernas.

No es necesario ya para enaltecer las narraciones mallorquinas, hacer uso de la espada del conquistador ni de la corona del héroe, ni de la palma del mártir; basta el ramo del olivo que estreche corazones, que junte en una sola aspiración todas las clases sociales, todas las opiniones: Pro Mallorca.

El problema grave que se está ventilando en el universo y que repercute irremisiblemente en la isla es el social, causa del desequilibrio que se observa en todas las clases, especialmente entre las proletarias y trabajadoras. Su solución es sumamente difícil como lo prueba, las continuadas huelgas, las divisiones subsistentes entre patronos y obreros, trayendo por consecuencia, esa lucha fratricida llena de odios y de sangre que nos conduce a la revolución más espantosa y que tiene por principal razón el hambre y por norma la tiranía.

Aquí no obstante, el peligro no aparece tan formidable porque se carece de grandes centros industriales y la gente labriega que es la más numerosa, se amolda sensatamente a las circunstancias y combate sus necesidades, con resignación cristiana, con fe en sus amos. Aquí, la dirección y la ejecución, el capital y el trabajo se van armanizando suavemente, contribuyendo eficazmente la naciente Asociación Católica Agraria.

Adelante mallorquines no cejéis en vuestra empresa, siguiendo la senda del progreso científico, artístico y deportivo, y esa juventud que alienta dentro de los anchos límites de la inteligencia, sin apatías, recelos y prejuicios ostente; siempre el lema del deber cumplido.

torio para procesar al Sr. Mateos Rivas y se levanta la sesión.

## En la próxima crisis no habrá gabinetes intermedios

Varios que están de acuerdo

Madrid 20 (10 n.)

Esta tarde se ha dicho que los señores Dato, Lacierva, Maura y Cambó se hallaban de perfecto acuerdo para el desarrollo de la cuestión política.

Todos ellos se opondrán a que continúe en el poder el señor Allendesalazar por estimar que este ha cumplido ya su misión.

Lo que dijo el señor Dato

Se ha añadido que el señor Dato ha dicho que si sus amigos políticos le crearan dificultades se retiraría de la política definitivamente.

No habrá gabinetes intermedios

Es opinión general de que si el señor Allendesalazar quisiera continuar en el poder no se le prestarían los Ministros para formar Gobierno; por lo tanto en la próxima crisis no habrá gabinetes intermedios.

Algunas frases

Esta tarde en el Congreso se seguían haciendo profecías sobre la solución que se dará a la próxima crisis.

Como se dijo que continuara el señor Allendesalazar en el poder, el señor Lacierva decía:

—Marzo ventoso y abril lluvioso, sacan a Allendesalazar florido y hermoso.

Y el señor Lerroux añadió:

—Prefiero al mes de las flores, el de las frutas.

## La discusión de los presupuestos

Lo que dice el señor Canals

Madrid 20 (2 t.)

El Subsecretario de la Presidencia señor Canals ha dicho que hoy se discutirán en el Senado los presupuestos de Hacienda, posesiones de Guinea y Marruecos. También se propone aprobar los gastos e ingresos dejando para mañana el articulado.

De todos modos los presupuestos no podrán estar promulgados esta semana pues la comisión mixta los discutirá ampliamente pues son muchas las modificaciones que se introducen en el Senado.

Agregó que sería conveniente suprimir la semana parlamentaria para ver si el lunes queda terminado el presupuesto, pues de lo contrario los funcionarios públicos no podrán cobrar por lo menos hasta el 7 de Mayo, pues el examen de las nóminas ocupa diez días.

Habla el señor Wais

El Subsecretario de Gobernación señor Wais ha dicho que esta tarde se intentará en el Senado terminar los presupuestos prorrogando indefinidamente la sesión hasta terminar la discusión a fin de que la Comisión mixta de ambas Cámaras pueda reunirse el sábado, e inmediatamente votar definitivamente los presupuestos.

## Del Extranjero

El Rey de Suecia en París

Madrid 20 (2 t.)

Paris.—El rey de Suecia salió ayer para Cabo Martín, acompañado de su chambelán, del secretario particular y de su médico.

El ex-canciller Kapp, vigilado

Stokolmo.—El ex-canciller alemán Von Kapp, continúa bajo la vigilancia de la policía.

Por el Gobierno ha sido autorizado para circular libremente por la ciudad.

Von Kapp come en el restaurant.

El ex-canciller va constantemente acompañado de algunos detectives.

El aviador que le condujo a Suecia ha regresado a Alemania, abandonando el aparato el cual será vendido seguramente en Stokolmo.

Clemenceau regresa de Egipto

Marsella.—Ha llegado el célebre político francés Mr. Clemenceau, de regreso de su viaje a Egipto.

En el momento de su llegada, se aglomeraba en el muelle enorme multitud que ovacionó con gran entusiasmo al ex-presidente del Gobierno francés. Este continuó su viaje a París.

## La conferencia de San Remo

El Consejo Supremo se reúne

Madrid 20 (2 t.)

San Remo.—Ayer tarde se reunió el Consejo Supremo de las naciones aliadas asistiendo Mr. Lloid George, Lord Curzon, Millerand, Berthelot, Nitti, Seiolaja, Matsui y los peritos.

El Consejo estudió la nota de Wilson relativa a la cuestión de Turquía.

Abordó el examen de las cláusulas financieras del Tratado con Turquía y la cuestión del Kurdistán.

El Comité militar y el desarme de Alemania

San Remo.—El Comité militar presidido por el mariscal Foch, del cual forman parte el feld mariscal Wilson y el general Badoglio, examinará las medidas técnicas

determinadas, en la reunión que se celebró recientemente en París, por los Ministros de la Guerra inglés y francés para la entrega de la artillería, destrucción de municiones y explosivos y disolución de las guardias cívicas de Alemania.

Parece que los gobiernos aliados están actualmente de acuerdo sobre la necesidad de desarmar a Alemania.

Los franceses e ingleses van a entenderse ahora sobre la actitud que habrá que adoptarse en relación con los recientes sucesos ocurridos en Alemania.

Los aliados han pensado en ocupar militarmente la cuenca del Ruhr.

La ocupación se haría en común por Francia e Inglaterra, a cuya acción se uniría también Bélgica.

¿Francia y Alemania reconciliadas?

Berlin.—En los centros políticos y diplomáticos más autorizados se asegura que los representantes de las naciones aliadas instarán, en la conferencia de San Remo, para que Francia se reconcilie con Alemania, creándose entre ambos países relaciones de sincera amistad.

FABRA.

## DE BARCELONA

El estancia de los Infantes

Barcelona 21 (3'15 m.)

En la mañana de ayer los infantes don Carlos y doña Luisa visitaron el Club Náutico, el hospital Antituberculoso de la señora viuda de Farnés en Hospital del Llobregat y los terrenos de Montjuich en que se ha de instalar la Exposición de Industrias Eléctricas.

Después visitaron los almacenes del Siglo y se dirigieron al Parque, visitando el Museo de Bellas Artes.

Por la tarde doña Luisa visitó la Casa de Caridad y el infante don Carlos estuvo en el Circolo Artístico y ambos visitaron luego la quinta de Salud «La Alianza» desde donde se trasladaron al Palacio de Bellas Artes para asistir al «vernissage» de la Exposición.

Terminado este acto estuvieron unos momentos en el teatro Novedades y por la noche asistieron al festival que en el teatro del Liceo celebró la Asociación de la Prensa a beneficio de su Montepío y en el que tomó parte el famoso tenor italiano Tito Schipa.

El programa para hoy es el siguiente: De nueve y media a doce, visita a algunas fábricas.

A las doce, visita a los comedores de la calle de Peu de la Creu, número 50.

De doce y media hasta la hora del almuerzo visita al puerto y al crucero «Princesa de Asturias».

A las tres y media, visita a la Universidad Industrial, y después, audiencia de despedida en Capitanía general.

A las 7.30 de la tarde, salida para Madrid, tomando el tren en la estación.

Antes de su salida, los infantes irán a despedirse de la virgen de la Merced.

Los infantes sienten no haber podido aceptar otras muchas invitaciones que se les ha hecho, entre ellas una excursión a Sitges, para visitar las fincas de «Mar y Cel» y «Cau Ferrat», pero es precisa su presencia en Madrid, con motivo del aniversario del fallecimiento de la condesa de París.

De un asesinato

El juzgado del Oeste, que entiende en el sumario por la agresión al señor Figueras estuvo en la Prisión «Celular» recibiendo declaración a los tres detenidos, los cuales niegan haber tomado parte en el asesinato.

La policía practicó un nuevo registro en la casa que habita el detenido Recasens en la calle de Espalter, encontrando debajo de un ladrillo dos pistolas y un puñal y algunos documentos.

Ex-diputado fallecido

Ha fallecido víctima de un ataque de apoplejía el abogado, ex-diputado a Cortes y ex-concejal de Barcelona don Juan Dessy Martos.

Pertenecía al partido radical y al lado de Lerroux se había mostrado político experimentado y orador elocuente.

Continúa la emigración obrera

Marcharon ayer a Francia, donde muchos de ellos embarcarán para los Estados Unidos otros ciento cuarenta trabajadores.

La crisis de la habitación

El Ayuntamiento ha aprobado una proposición interesante que el Ayuntamiento se dirija a los diputados y senadores por Barcelona para que recaben la pronta solución legislativa del problema de los alquileres creado por falta de habitaciones y el aumento de precio de las mismas.

El precio del fluido eléctrico

En su próxima reunión la Junta provincial de Subsistencias se ocupará del proyectado aumento en el precio del fluido eléctrico y acordará si procede o no su autorización.

Por el derecho catalán

La Academia de Jurisprudencia ha recibido numerosas adhesiones de personalidades y entidades a la campaña iniciada en pro del derecho catalán.

Entre ellas figuran las del Ayuntamiento de Reus, Figueras, Valls y Canet de Mar. El diputado provincial por la Bisbal y «La Asociación Catalana de Estudiantes».—Oliver.

## Por Telégrafo

### EN LAS CAMARAS

SENADO

Madrid 20 (11'30 n.)

La sesión del Senado de hoy estuvo presidida por el señor Sánchez Toca.

Este anuncio que hoy se discutirán los presupuestos de Abastecimientos, de nuestra acción en Marruecos, de las posesiones de Guinea y de Hacienda y mañana el articulado de todos los presupuestos.

El señor Buendía lo combate protestando de que no se emplean las tasas.

El señor Izquierdo renuncia a consumir el turno y habla, dice, solamente para solicitar el indulto de dos reos de muerte de la Audiencia de Las Palmas.

El señor Allendesalazar promete interesarse para este asunto.

El señor Maestre interviene extensamente. Se muestra contrario a la supresión del Ministerio.

Ahora más que nunca debe subsistir, con amplias atribuciones.

Intervienen otros oradores.

El Ministro señor Terán consume el turno de la totalidad y defiende la utilidad del Ministerio.

Tras largo debate se realizaron varias enmiendas.

Se aprueba el Presupuesto de Abastos. Comienza el de los gastos de nuestra acción en Marruecos.

El señor Tomás Maestre consume un turno en contra.

Censura la política que se sigue en Marruecos.

Dice que se han invertido muchos millones en pacificar la zona de menos extensión que la provincia de Badajoz y nada práctico se ha conseguido.

Se muestra partidario de que denunciemos el tratado de 1912.

Le contesta el señor Marqués de Lema. Dice que aun no ha terminado nuestra acción militar en Marruecos.

Se lamenta de los pesimismo del señor Maestre y se muestra contrario a que se denuncie el tratado.

Nuestra labor en Marruecos es que hemos pacificado cábilas que nos eran hostiles.

Se aprueba también este presupuesto después de breve debate en que se rechazan casi todas las enmiendas.

Se aprueban también el presupuesto de nuestras posesiones del golfo de Guinea y del presupuesto de Hacienda los gastos de contribuciones y rentas públicas y los presupuestos de ingresos.

Se levanta la sesión siendo las once de la noche.

CONGRESO

Madrid 20 (9'10 n.)

El Congreso esta tarde ha celebrado sesión.

El Ministro Sr. Ortuño leyó un proyecto de Ley autorizando a la Junta de Fomento de Melilla para emitir un empréstito de seis millones de ptas.

Hubo un breve debate sobre el nacionalismo vasco, insistiendo el Sr. Arzari en hacer protestas contra los amañes electorales que protegió el Sr. Goicoechea desde el Ministerio de la Gobernación.

Continuó el debate sobre el proyecto de alquileres.

En votación nominal se aprueba una enmienda del Sr. Gasset pidiendo que los alquileres asignados, inferiores a 125 pesetas no puedan sufrir aumentos sobre la cantidad que tenían asignada en 1914.

Después de intervenir varios oradores se aceptan otras enmiendas.

Se aprueba todo el proyecto de alquileres.

También se aprueba negar el suplica-



TEATRO PRINCIPAL.

Mañana Acontecimiento Teatral

FRANCISCA BERTINI

EN LA CONDESA SARA

INFORMACION

El Trigo Argentino

En el Jaime I llegó esta mañana de Barcelona la comisión que fué a gestionar el asunto del trigo argentino, que formaban el alcalde D. Bartolomé Fons, y el concejal D. Damián Ramis...

Han pasado a esperarles varios miembros de la Federación y el Secretario particular del Alcalde Sr. Piña.

A mediodía en el Ayuntamiento tuvimos ocasión de hablar con el Alcalde quien nos dijo: «En cumplimiento de la misión que nos fué encomendada por el Ayuntamiento, nos trasladamos a Barcelona el teniente de Alcalde don Damián Ramis y yo, al objeto de resolver las diferencias surgidas con ocasión del contrato de compra de trigo argentino estipulado con la Casa Bunge.»

Encaminamos nuestras gestiones a conseguir que dicha casa vendedora entregara en tiempo y forma la partida de trigo de 2.500 toneladas, a que se comprometió. Mas desde el primer momento pudimos convencernos de que a ello se oponían en primer término las huelgas que por más que se hallan solucionadas en distintos puntos de la Argentina, subsisten todavía en otros, y entre estos últimos, en Rosario de Santa Fé, punto de embarque de la mercancía.

El primero del actual inauguró dicha línea el vapor «Escolano», recién salido de los astilleros, cuyo vapor desplaza 5500 toneladas y al mismo servicio se destinan el «Romeu» de igual desplazamiento así como el «Capitán Sagarra» y el «Marqués de Campo». Estos dos últimos de 4.000 toneladas. Únicamente embarcarán estos buques pasaje de primera clase, siendo el precio, manutención comprendida de ptas. 1250 por pasajero en los camarotes de dos literas y de pesetas 1875 en los individuales.

La consignación de la «Trasmediterránea» en New-York ha sido autorizada para admitir carga con destino a Mallorca, sujeta a ser trasbordada en cualquiera de las escalas españolas del viaje de regreso.

ta desinfección de la vivienda, y acordamiento de la misma.

En vista de las noticias que tuvo la Alcaldía de que se había desarrollado cierta enfermedad en el ganado de un predio del caserío de San Jordi, la Alcaldía ordenó pasara visita el Inspector Veterinario señor Barceló.

Dicho técnico manifiesta que se trata de un caso sin importancia, en tres animales que tienen Pirogenia especificada vulgarmente «Pepera».

Se ha convocado la Comisión de Fomento, para constituir la mañana jueves a las doce.

El señor Fons ha convalidado a los concejales para que asistan a la reunión que tendrá lugar en esta Casa Consistorial, hoy a las 6 tarde, al objeto de dar cuenta del viaje a Barcelona motivado para solucionar el importante asunto del trigo argentino.

Servicios Marítimos

La «Compañía Trasmediterránea» ha inaugurado un servicio de vapores, rápido, mensual entre la Península y New-York, con escala en Tarragona, Valencia, Alicante, Cartagena, Málaga y Cádiz.

Los vapores dedicados a este tráfico saldrán de Barcelona el día 1.º de cada mes y de Cádiz el día 8 a las cinco de la tarde directamente para New-York.

El primero del actual inauguró dicha línea el vapor «Escolano», recién salido de los astilleros, cuyo vapor desplaza 5500 toneladas y al mismo servicio se destinan el «Romeu» de igual desplazamiento así como el «Capitán Sagarra» y el «Marqués de Campo». Estos dos últimos de 4.000 toneladas.

Únicamente embarcarán estos buques pasaje de primera clase, siendo el precio, manutención comprendida de ptas. 1250 por pasajero en los camarotes de dos literas y de pesetas 1875 en los individuales.

La consignación de la «Trasmediterránea» en New-York ha sido autorizada para admitir carga con destino a Mallorca, sujeta a ser trasbordada en cualquiera de las escalas españolas del viaje de regreso.

Notas del Carnet

PERSONALES. Ha sido nombrado Juez de primera instancia e instrucción del distrito de Mahón D. Ismael Rodríguez.

NECROLOGICA. Esta mañana a las once se han celebrado en la Parroquia de San Miguel solemnes funerales por el eterno descanso del alma de D. Pedro Mataró Verdera, comandante de Infantería retirado.

El señor Mataró había sido un correcto caballero y pundonoroso militar que había conquistado muchas condecoraciones.

Ayer tarde se verificó la conducción del cadáver a su última morada, asistiendo muchísimos amigos.

Asistieron también comisiones de los cuerpitos de la guarnición y rindió al cadáver los honores de ordenanza un batallón del regimiento Infantería de Palma al mando del comandante señor Oliver.

Reiteramos a la familia del señor Mataró nuestro pésame.

Leemos que en Barcelona, inesperadamente, víctima de un traicionero ataque de apoplejía, ha dejado de existir, a las dos de la madrugada, el notable abogado, exdiputado a Cortes y exconcejal de Barcelona, D. Juan Dessy Martos, persona muy amiga nuestra y que cuenta en Palma con muchas relaciones.

De ilustre abolengo liberal, supo el señor Dessy internarse en el campo republicano cuando creyó que sus convicciones democráticas no podían tener expresión en ninguno de los actuales partidos monárquicos.

Luchando al lado de Lerroux, la figura del Sr. Dessy pronto se destacó con relieve propio, demostrando sus excepcionales dotes de político experimentado y de orador elocuente.

En el trato particular, D. Juan Dessy, en quien todos admiraban la caballerosidad más intachable y la más exquisita corrección, supo captarse innumerables simpatías, lo mismo entre los humildes, por quienes sentía verdadero afecto, que entre las clases elevadas de la sociedad barcelonesa.

Descanse en paz el distinguido prohombre y reciba su atribuida familia en especial su sobrino D. Juan Socias la expresión de nuestro sincero pesar.

DE VIAJE

Precedente de Barcelona ha llegado esta mañana el conocido industrial don Antonio Bibilóni, siendo portador de tres magníficos coches automóviles «iroco» cuya marca representa en esta isla el señor Bibilóni.

De Barcelona ha llegado esta mañana el comandante de Caballería don José Gralla, que viene a posesionarse de su nuevo destino.

Esta mañana han llegado de Barcelona, los señores Marqueses del Palmer, D. Pedro Gual, doña María Trujillo, el ex director de «La Isla» D. Sebastián Simó, D. José Costa y D. Bartolomé Fernández.

Esta mañana han llegado de Barcelona, el Alcalde D. Bartolomé Fons, los concejales señores Llompart y Ramis, el Conde de Peralada, que fueron a aquella capital para gestionar el asunto del trigo argentino.

RELIGIOSAS PARA MAÑANA

SANTOS.—Satero y Lucas CUARENTA HORAS.—Continúan en Santa Catalina de Sena en sufragio de varios difuntos: Exposición a las seis y media y primera parte de Rosario, a las diez Misa mayor y acto seguido segunda parte del Rosario durante una misa; por la tarde a las seis y media tercera parte del Rosario, novena Santa Catalina de Sena con sermón por el Reverendo P. Miguel Matas, S. O. y reserva de S. D. M. CUARENTA HORAS FUERA DE TURNO. Concluyen en Santa Magdalena, en honra de Ntra. Sra. de la Misericordia, en acción de gracias por beneficios recibidos y en sufragio de varios difuntos: Exposición a las seis y cuarto; a las nueve y media, Misa cantada por la Rda. Comunidad; por la tarde a las seis y media Rosario, Trisagio y reserva de Su Divina Majestad. VISITA.—A Nuestra Señora de la Cueva Santa en San Clara.

MARITIMAS

ENTRADAS.—Procedente de Barcelona, el vapor «Rey Jaime I» de Valencia, el laúd «Luisito». SALIDAS.—A las ocho de esta noche debe salir para Barcelona, el vapor «Rey Jaime I». NOTICIAS.—Esta mañana estaban haciéndose en el astillero de los señores Mayol y Calafell, los preparativos para el lanzamiento de la bonita balandra en ellos construida, que se le ha puesto por nombre «Cala Petita». Procedente de Alicante es esperado el laúd «San Antonio» con cargamento de cereales. Efecto del mal tiempo que se nota en el mar, se han refugiado esta mañana en el puerto, las embarcaciones de esta matrícula que se dedican a la pesca. Ha fundeado en el puerto de Mahón, procedente del de Barcelona, el pailebot «Los Amigos».

GACETILLAS

Importación. El vapor «Rey Jaime I» llegado hoy, ha sido portador de 355,530 kilos de mercancía general, entre ella, mucha harina, salazones, aceite, lana, en bruto patatas, legumbres y fardería general.

Titulo a recoger. En la Sección administrativa de 1.ª enseñanza se halla el de Licenciado en Medicina y Cirugía a favor de D. José Gomila Aloy natural de Montuiri, el cual puede pasar a recogerlo exhibiendo su cédula personal.

Viento y lluvia. Durante toda esta pasada noche ha soplado fortísimo viento. Noticias llegadas de varios pueblos de la isla, acusan que éste ha causado desperfectos de consideración en el arbolado.

En las primeras horas de la mañana ha caído sobre esta capital abundante lluvia, permaneciendo el cielo encapotado.

El vapor «Castilla». Según leemos en la prensa de Mahón, se halla ya, en aquella isla, el vapor «Castilla» de la Trasmediterránea que ha de cargar el trigo intervenido para Mallorca.

El citado buque es esperado en Palma, uno de los próximos días.

Multados. El señor Gobernador ha multado con cien pesetas, cada uno, a dos propietarios de cafés, uno de Palma y otro de Ibiza, en cuyos establecimientos se jugaba a los prohibidos.

De arribada. Se halla en Mahón de arribada a causa del tiempo, el vapor cablero francés «Bladot».

Atropello. Esta mañana, poco tiempo después de la llegada del vapor de Barcelona, un carro de transporte, ha atropellado a un anciano, produciéndole una extensa herida en un pie.

El hecho ha tenido lugar cerca de la Consigna.

Caida. Al anochecer de ayer, cayó un niño, dentro del cauce de la Riera, en las inmediaciones del nuevo puente que une a Santa Catalina con el baluarte del Sitar.

Recogido por algunas personas que presenciaron el hecho se le atendió y curó de primera intención y se le condujo luego a su casa.

Junta de trigo.—Mañana se reunirá en el Gobierno Civil, la Junta de Compras de trigo, para organizar los trabajos relativos a la próxima expedición de trigo que ha de traer el vapor «Castilla» de la Trasmediterránea.

Motocicletas. Procedente de Madrid y Barcelona, ha llegado hoy, nuestro particular amigo, señor Bisquera, agente en Baleares de las motos «Indian» habiendo traído un Stok de motos 5 hp, modelo 1920, con y sin equipo eléctrico. las que con seguridad, llenarán los deseos de los aficionados.

Por incendiar. La guardia civil del puesto de Selva, comunica al señor Gobernador, haber detenido a un muchacho que se dedicaba a incendiar carrizos en el sitio conocido por «Volta de s'ausina» de aquel pueblo, a una distancia de cien metros de la carretera.

Granos, bronquitis, herpes, etc. Use Gotas Madre Sulfurosas Bar. Preventivas de la GRIPPE y enfermedades contagiosas. Frasco 2 pesetas.

Indispensable para los niños: «El Angel de los niños» evita irritaciones de la piel, escozor, granitos, etc. Proteje el cutis de los niños contra los efectos del Sol y del aire. «Polvos de los Niños» muy refrescantes y antisépticos.—En Perfumerías de Palma.

Mas Telegramas

Cuestiones sociales

La huelga de mineros en Linares

Madrid 21 (11 m.) Linares.—El motivo de haberse declarado en huelga los obreros de las minas de esta localidad obedece al estado de intransigencia de la Compañía.

Un concejal socialista de este Ayuntamiento emprendió una campaña en su periódico propio contra la Compañía. Por este motivo el concejal fué encarcelado.

Al enterarse los obreros, organizaron una manifestación en la que formaban más de 10 mil personas, congregándose frente al Ayuntamiento y pidiendo la libertad.

En la Casa del Pueblo se celebró una Asamblea, en la que costó gran trabajo evitar que se declarase la huelga general de todos los oficios.

Una comisión visitó al concejal detenido en la cárcel. Témesese que de no ponerse en libertad se declare la huelga general.

El lokout en Logroño

Logroño.—Se ha cumplido la semana de lokout.

Sigue la tranquilidad en toda la comarca.

Muchos obreros han marchado de Logroño para trabajar fuera.

Huelga general en Jaén

Jaén.—Se ha declarado la huelga general.

El paro es absoluto, apareciendo la población completamente tranquila. La benemérita patrulla, sin embargo, por las calles.

ECOS VARIOS De Palacio

Madrid 20 (2 t.) Han despachado con S. M. el Sr. Alendazalar y los Ministros de Hacienda y Gobernación.

El Rey ha recibido en audiencia a los obispos de Zaragoza y Jaén y luego a varias personalidades, entre ellas al señor Franco Rodríguez, Primo de Rivera y conde de Prat, quienes le hablaron del proyecto de construir un Stadium en Madrid, capaz para 30.000 espectadores.

El Rey elogió la idea, indicando que en los terrenos, mediante la cesión del Estado y del municipio, podrá construirse dicho Stadium.

El Sr. Miranda enfermo

Se dice que el ex-ministro de Marina Sr. Miranda se halla en Santiago en estado grave de results de una operación quirúrgica que se le ha practicado.

Desarrollo de las industrias militares

El ministro de la Guerra general Villalba ha dicho que prepara una disposición encaminada a favorecer el desarrollo de las industrias militares, especialmente de las fabricas de armas.

Las tarifas ferroviarias

Madrid 20 (9:30 n.) Después de celebrar una conferencia el Ministro de Fomento señor Ortuño con el Presidente de la Comisión de tarifas ferroviarias, esta se ha recibido en el Congreso, acordando mantener el primitivo dictamen.

El señor Molleda formuló un voto particular que contendrá una moción del Ministerio de Fomento.

El jueves nuevamente comenzará el debate sobre el asunto.

Escasez de pan

Madrid 21 (11 m.) Escasea el pan en Madrid, faltando en algunos barrios a causa de la falta de harina.

El Gobernador facilitó harina a los panaderos a 62 ptas. los cien kilogramos, a condición de que fabrican pan candeal en piezas de kilo, pero algunos la han invertido en fabricar panecillos, no sujetos a tipo determinado. En vista de esto el Gobernador se propone ordenar que se fabrique un pan único en piezas de un kilogramo.

Un terremoto

Toledo.—El sismógrafo ha registrado un terremoto ocurrido a la distancia de unos 200 kilómetros.

Mitín de protesta

Coruña.—En la plaza de toros se ha celebrado un mitín de protesta contra la carestía de las subsistencias y alquileres.

Se atacó rudamente al Gobierno. Después se organizó una manifestación que entregó las conclusiones al Gobernador.

El mitín se terminó sin incidentes.

Toros desmandados

Madrid 21 (11 m.) Alicante.—Anoche se desmandaron 16 toros novillos procedentes de una ganadería de Sevilla.

Los toros se diseminaron por la ciudad y alrededores sembrando el pánico entre el vecindario. Doce de los novillos desmandados se logró reducirlos y conducirlos a la plaza de toros.

El almirante Miranda gravísimo

Las noticias que se reciben acerca del almirante y exministro Sr. Miranda dicen que aquél es gravísimo y desesperado causa de las complicaciones de la operación que se le practicó en Santiago.

Se le presentó una hemorragia intestinal y renal que no pudo ser contenida. Le acompañan su esposa y sus hijos.

Lacierva a declarar

El exministro Sr. Lacierva comparecerá hoy a declarar en el sumario que se instruye contra la actitud de las compañías ferroviarias.

La «Gaceta»

Madrid 21 (11 m.) La Gaceta de hoy publica un Real Decreto por el que se considera ampliado el decreto de 27 de Agosto en el sentido de que sean promovidos a alféreses todos los sargentos de Infantería de Marina acogidos a los beneficios de la ley que cuentan en su empleo la antigüedad anterior a Enero de 1915 y reúnan las condiciones exigidas.

También publica una circular disponiendo que los gobernadores civiles llamen la atención de los Ayuntamientos para que teniendo en cuenta las consideraciones que se indican procuren celebrar las sesiones ordinarias en días y hora que sean compatibles con las ocupaciones de sus concejales.

Otra anunciando que la comisión de reparaciones instituida por el traslado de Versalles interesa del Ministerio de Estado por conducto del nuevo Embajador en Londres la publicación de un aviso que dice: La comisión de reparaciones para fijar y aceptar el pago de las propiedades específicas o derechos tiene que tener en cuenta los intereses legales y equitativos de las potencias aliadas y neutrales, poniendo en conocimiento del público que procederá al reparto de los barcos ex alemanes, a partir del día 15 de Junio y que todas las reclamaciones relacionadas con los barcos que deben hacerse con intervención del Gobierno, enviándolos con anterioridad al 15 de Mayo.

La Comisión de reparaciones no tomará en consideración ninguna reclamación recibida con posterioridad a esa fecha.

Lotería Nacional

Madrid 21 PREMIOS MAYORES

Primer premio de 150.000 ptas. Ha correspondido al número

1.470

despachado en Bilbao y Barcelona. Segundo premio de 70.000 ptas. Ha correspondido al número

12.233

despachado en Valencia y Sevilla. Tercer premio de 30.000 ptas. Ha correspondido al número

6.434

despachado en Valencia. Premios de 2.500 pesetas

Por aproximación al primer premio, los números 1.469 y 1.471.

Premios de 2.000 pesetas Por aproximación al segundo premio, los números 12.232 y 12.234.

Premios de 1.200 pesetas Por aproximación al tercer premio, los números 6.433 y 6.435.

Premios de 2.500 pesetas 22.881, 1.229, 13.030, 24.129, 7.375, 3.477, 29.813, 14.703, 24.635, 12.106, 24.011, 2.108, 21.838, 25.017 y 26.533.

FABRA

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido la conferencia de las 2 tarde ni la lista completa del sorteo de hoy.

La Unión Culinaria

se dirige con el mayor respeto a las clases pudientes de Palma que tengan cocinero, suplicándoles que en vista del estado crítico que atravessamos, vean de aumentar el sueldo de los mismos, como han venido haciendo los dueños de Hoteles y Fondas de esta capital.

La comisión espera de la reconocida caballerosidad de la Gente bien de esta ciudad, atenderán el ruego que les hace la sociedad Unión Culinaria en nombre de sus modestos asociados; quedándole atentamente agradecidos.

Grupo de Escuadrones

DE MALLORCA El día 24 del actual a las 11, en el Cuartel de Caballería de Palma, se venderá en pública subasta tres caballos de desecho, y en dicho día a la misma hora en el Cuartel de Caballería de Mahón se venderán en igual forma cuatro caballos de desecho.

Para las Señoras

Grandioso surtido en echarpes y cuellos pluma, precios increíbles. Trajes confeccionados a medida en Tropicana punto, Flor de Niza, Chermes, Foulards y crespones china. Viajante T. Español. HOTEL ALHAMBRA.

Perro perdigero

Falta desde el viernes 16, cuyas señas son: estatura regular, color blanco con manchas marrón claro, atiende al nombre de ESPRIN. Se suplica su devolución en el Centro de Anuncios, donde se gratificará.

Corsés y Fajas

ULTIMOS MODELOS Corsetería LA CATALANA, Brossa 12, Palma